

EDWIN FERNANDEZ E.
JEFE DE REDACCION

San José, Costa Rica, Martes 12 de Octubre de 1948

Oficina: Av. 8a., Calles 13-15, No. 1328
Tel. 5131. Apartado Postal 1613.

Bajo ningún concepto debe imitarse Aquí el mal ejemplo burocratizante q' causa grave daño en otros países

EL GRAVE PROBLEMA DE LAS DIVISAS

Como hemos estado informan-
do, uno de los más graves proble-
mas económicos que nos afectan es
el de escasez de divisas. A fin de
resolverlo, o siquiera de aliviarlo,
se ha apelado a los técnicos de
la Misión del Fondo Monetario
Internacional, quienes han hecho
un estudio completo de la cues-
ta.

Por su parte, la Cámara de Co-
mercio recomienda establecer las
importaciones en cuatro categorías,
clasificando los artículos impor-
tados según la necesidad que de
ellos se tiene.

Todos los organismos y la na-
ción en general tienen imperati-
vamente a restringir las importa-
ciones hasta donde sea humana-
mente posible, para conjurar la
escasez de divisas.

Los técnicos del Fondo Moneta-
rio y la Cámara de Comercio han
propuesto las categorías a que nos
referimos, en la siguiente forma:

CATEGORIA PREFERENCIAL. Esta
categoría está sujeta a represen-
tar todos los artículos que se
consideran imprescindibles para
el consumo público, así como
materias primas para la industria
y muy esencialmente para la agri-
cultura.

PRIMERA CATEGORIA. Esta
categoría que está sujeta a re-
la más grande, cubre todos los ar-
tículos que se consideran indis-
pensables para el consumo públi-
co y en realidad difiere en muy
poco — sólo en cuanto a la esen-
cialidad — de la preferencial. En
esta primera categoría están in-
cluidos todos los artículos de uso
corriente y de consumo necesario.

SEGUNDA CATEGORIA. Ar-
tículos de uso general. Esta cate-
goría representa artículos que se
necesitan para la vida, pero que
no se consideran tan indispensa-

bles como los de la Categoría pri-
mera.

TERCERA CATEGORIA. Ar-
tículos de uso o necesidad secun-
daria. En esta categoría se han in-
cluido todos aquellos artículos a
los que comúnmente se les ha da-
do el nombre de artículos de lujo.

Para la confección de estas cu-
atro categorías se reunieron en su
oportunidad, técnicos de la Cáma-
ra de Comercio, de la Cámara de
Industrias y el señor Contador
Mayor de la República, habiendo
ellos confeccionado los cuatro gru-
pos con inteligencia y desinterés.
Este trabajo representa la base
fundamental para atacar el pro-
blema.

El grupo primero preferencial
tendrá siempre los dólares neces-
arios, ya sea para extender Car-
tas de Crédito o pagar a la vista
los giros que se presenten. Del to-
tal de la cuota de divisas de ca-
do mes (Tres millones de dólares)
se separarán ochocientos mil dó-
lares, o la suma que se considere
necesaria, para la categoría pre-
ferencial. El saldo se dividirá en-
tre las otras categorías, en forma
parecida a como se hace actual-
mente. Por ejemplo, si en el mes
de octubre las solicitudes para
preferencial son de ochocientos
mil dólares, esa suma se rebala
de los tres millones de dólares de
la suma global de ese mes, deján-
do un saldo para las otras tres ca-
tegorías de dos millones diecien-
tos mil dólares. De esos dos millo-
nes se asignarán a la categoría
preferencial el 75% o sean tres
cientos cincuenta mil dólares, a la
segunda categoría, o sean tres-
cientos treinta mil dólares y el
10% a la tercera categoría y otros
gastos, o sean doscientos veinte
mil dólares.

No obstante que aquí se ha pro-
cedido con relativa moderación
en cuanto a gastos burocráticos,
entendiéndose, más bien, a nivelar
el presupuesto nacional, existe en
círculos entendidos en economía
la creencia de que hay que man-
tener una especie de frenos pre-
ventivos para evitar la burocrati-
zación.

Bajo ningún concepto debe
imitarse aquí la hinchazón de
presupuestos ni la burocratiza-
ción, que no hacen sino causar la
ruina de los pueblos — dijo una
persona autorizada.

A propósito de este asunto, el
Lic. Clemente Marroquín Rojas,
muy conocido aquí por haber fi-
gurado en la prensa costarricense
durante una parte de su emigra-
ción, acaba de publicar en Guate-
mal un extenso editorial que ha
causado honda impresión en to-
das partes. Refiere el escritor y
abogado guatemalteco que en su
país las cosas han llegado a ins-
portables extremos, cuando dice:
"Ya se habla (en guatemal) de

REGRESO DEL CANCELIER LIC. DON GONZALO FACIO SEGREDA

Se anuncia para mediados de la
presente semana el retorno del
Licenciado Gonzalo Facio Segre-
da, quien concurrirá a la Asamblea
de la ONU, celebrada en París,
con jefes de la Delegación costar-
ricense.

Quedará del jefe de nuestra
delegación el Lic. Cañas Escalante.
Se reporta que la Delegación de
Costa Rica ha tenido una partici-
pación muy lucida en la discusión
de los problemas internacionales
que se están debatiendo en la

ONU.

Después de haber sido en otros
países consignar que el Lic. Facio
Segreda, gracias a su talento y a
su ilustración y exquisito don de
gentes, ha sabido abrirse paso en
todas partes, figurando como un
elemento de superior categoría en
la diplomacia, pues ha sabido tra-
tar con éxito y delicadeza cues-
tiones graves, salvando siempre la
situación internacional de nues-
tro país.

otro organismo burocrático: la Di-
rección General del Impuesto so-
bre la Renta. Es decir, otro cen-
tro consumidor de los dineros del
pueblo. Y ojalá que no se le an-
te lo hacerlo autónomo, porque ya
verán los contribuyentes los sue-
lidos que se pondrán a sus ma-
gistrados. Esto ya no puede se-
guir, y se debe poner coto a esa
loca carrera insensata de crear
puestos, organismos y más chan-
cias que de nada sirven".

"El peor daño que el gobierno

ha hecho al país es esa burocrati-
zación terrible, en cuyos sueldos
gasta Guatemala un porcentaje
escalondoso de los ingresos nacio-
nales".

En Costa Rica no deben imi-
tarse esos ejemplos perniciosos,
por más revolucionarios que sean.
Hemos estimado oportuno
transcribir los conceptos del Lic.
Marroquín Rojas porque reflejan
una situación que nadie querrá en
su propio país.

EL PANORAMA DE LA POLITICA NO ES AMENAZANTE

Las noticias que se publican en
el Exterior sobre grandes hurabi-
dores de tormentas en el hori-
zonte político, no se confirman a-
quí. En todo eso hay más fanta-
sía que realidad.

La oposición, como se ha infor-
mado ampliamente en esta pági-
na, alegando sus platos de vista
y razones, decretó la abstención
de concurrir a las urnas, o sea la
huelga del voto, para sus propios
afiliados, desde luego.

Además, de conformidad con el
artículo 69 del decreto respecti-
vo suscrito por el Consejo Supre-

mo del Partido Liberal, dicha opo-
sición continuará funcionando
con el carácter de frente cívico,
como informamos en su debida
oportunidad por medio de esta pá-
gina de EL GRAN DIARIO LA
NACION.

Tenemos entendido que, tam-
bién de acuerdo con esa resolu-
ción del C.S.P.L., dicho partido
continuará sosteniendo su prensa
o sea la prensa de oposición, q'
en la actualidad posee diez y o-
cho órganos, a través de la Repú-
blica.

Probablemente, pasada la con-
tenda electoral, disminuirá el nú-
mero de periódicos, pero siempre
se conservará la cantidad neces-
aria para que el Partido Liberal
pueda mantenerse en pie de lu-
cha, desarrollando su función po-
lítica.

En nuestro concepto, tal como
lo demuestra la Historia, la opo-
sición siempre obtiene las mayores
ventajas en el terreno puramen-
te civil, en la lucha para conquis-
tar la opinión pública y fortale-
cer posiciones políticas.

LUCHA POR EVITAR LOS CONFLICTOS DE TRABAJO QUE TOMAN GRANDES PROPORCIONES

La lucha por evitar los conflic-
tos entre patronos y trabajadores
ha tomado auge, gracias a la de-
cisiva influencia del Departamen-
to de Conflictos, anexo a la Ofi-
cina de Coordinación Económica
de Costa Rica.

Son numerosos los casos en que
dicha oficina de Coordinación ha
intervenido, solucionando feliz-
mente los problemas que ante ella
se han planteado.

Sin embargo, es tan grande la
lucha que se requerirá de una la-
bor titánica para mantener la ar-
monía entre ambos sectores, prin-
cipalmente en las regiones coste-
ras, en donde han surgido nume-
rosas desavenencias, llegando ha-
sta la huelga en repetidas ocasio-
nes.

La coincidencia de estar refor-
mándose acurritamente, la legisla-
ción del trabajo, es propicia para

que los legisladores puedan ap-
preciar todos estos detalles que se
refieren al problema.

En el reciente caso de las indus-
trias textiles, en que hubo amena-
zas de huelga, se reporta que, "fue
el propio Delegado de la Oficina
de Coordinación Económica el que
indicó al señor Gerente de la Em-
presa el defecto en la fijación de
los salarios nocturnos, aconsejan-
dole la forma en que, a su juicio,
debe darse al asunto, indicación
que se aceptó inmediatamente".

Tenemos entendido que las re-
formas en la legislación del tra-
bajo, en consideración las expe-
riencias más recientes, a efecto
de ofrecer un cuerpo de leyes que
sean positivas tanto para patronos
como para los empresarios, como para
los trabajadores, a fin de asegurar el
desarrollo de la agricultura y
la industria.

El Aflictivo Problema del Desempleo en Esta

Como se ha estado informan-
do en esta página de EL GRAN DI-
ARIO LA NACIÓN, entre los pro-
blemas económico-sociales que nos
afectan, se encuentra en primer
término el del desempleo, que ha
llevado la miseria y el hambre a
millas de hogares costarricenses.

Por de pronto, la Junta de Go-
bierno, atendiendo a la trascen-
dencia del asunto, dispuso, como pri-
mera providencia, proceder a un
registro exacto de los sin trabajo,
sus ocupaciones, su edad, obliga-
ciones, etc.

Ultimamente se ha estado tra-
bajando en la elaboración de este
censo, que resulta indispensable
para conocer objetivamente el pro-
blema y poder resolverlo también
objetivamente.

Tenemos entendido que la Bel-
sa del Trabajo, recientemente or-
ganizada, tiene como primordial
objeto procurar empleo de los ce-
santes, tanto en obras públicas co-

mo particulares.

Sin embargo, en lo que respecta
a los cesantes por motivos po-
líticos, y que suman miles de cos-
tarricenses, se tropezará con el
grave obstáculo de que se trata
de personas capacitadas exclusi-
vamente en actividades oficiales,
como oficina, administración, etc.,
etc.

En lo que respecta a los traba-
jadores, el problema parece muy
complicado, y podrá atacarse
eficientemente, siempre que se lo-
ge reunir los recursos necesarios
para llevar a cabo obras materia-
les que requieran el esfuerzo de
millares de hombres y mujeres.

Acaso con el producto de los
Bonos de Reconstrucción se pue-
da llevar a cabo un programa que
dé ocupación a los costarricenses
que hoy padecen por causa del
desempleo.

DESCUBREN UNA PLACA

El próximo domingo 10 de los
corrientes se efectuará en esta
ciudad capital en un solemne ac-
to, el descubrimiento de una pla-
ca conmemorativa del "Cuerpo de
Bomberos" a sus compañeros,
Teniente José F. Gómez Garita y
bombero Fernando Cabezas Soto,
muertos en servicio en un acci-
dente el 21 de mayo de 1947, en
la esquina de la avenida 10 y calle
9, frente al Edificio que ocupa
la Inspección de Hacienda.

EN EL MOMENTO QUE UD.
LEE EL GRAN DIARIO LA NA-
CION Miles de Centroamericanos
lo están haciendo.

ANDRES LARGAESPADA Co-Director en Nicaragua

Managua, Nicaragua, Martes 12 de Octubre de 1948

OFICINAS: AV. ROOSEVELT 509

ALBA MONCADA DE VALERIO ADMINISTRADORA

Importantes Documentos se Recogen a Manuel Valle U. Se Refieren a Proyectos Revolucionarios Contra el Actual Gobierno de Nicaragua

Diversas especulaciones se han hecho en la documentación que le fue recogida al ex teniente Manuel Valle U., documentación que se afirma concierne a un proyectado movimiento revolucionario contra el gobierno que preside el doctor Román y Reyes. Entre los papeles encontrados se dice que hay algunos referentes al abor-

do por lo menos proyectado. De un avión de la Taca que hacía el recorrido de San José a San Salvador y que aterrizó en Managua ayer, fue sacado el exteniente de la G. N. Manuel Valle U., uno de los asaltantes del diputado Pedro Joaquín Ríos Núñez cuando se encontraba en la capital costarricense.

El ex teniente Valle U., según explicó el canciller costarricense a su debido tiempo, había sido explotado al comprarse su publicación en el atentado al parlamentario nicaragüense como acto de desagravio al gobierno y pueblo de este país.

Sábese que a Valle U. se le encontró documentación comprometedora sobre proyectos revolucionarios contra el gobierno de Nicaragua.

NICARAGUA POSEE LA COLONIA MAS NUMEROSA EN LOS EE. UU.

Las estadísticas revelan la afluencia constante de nicaragüenses en el país

CHICAGO, Ill., Octubre 10. — Central American News Press (CANP) Datos estadísticos revelan que la República de Nicaragua cuenta con la colonia más numerosa, entre las centroamericanas, en los Estados Unidos. Regados en todas las principales ciudades de este país, dedicados a las más diversas profesiones y oficios, los nicaragüenses están en evidente mayoría con respecto al resto de centroamericanos.

La afluencia continúa de nicaragüenses tanto de hombres como de mujeres, que van a residir, a pisear, a trabajar o estudiar no termina y por lo contrario aumenta de día en día. Sobre todo están llegando estudiantes muchos de ellos disfrutando becas de su gobierno y otros costeados sus estudios y se cree que también ocuparán el primer puesto numérico en las estadísticas estudiantiles centroamericanas en las Universidades y Colegios americanos.

AL MISMO TIEMPO QUE USTED ESTÁ LEYENDO "EL GRAN DIARIO LA NACION" MILLARES DE PERSONAS DE LAS OTRAS CUATRO REPUBLICAS ESTAN HACIENDO LO MISMO. TENEMOS, AL FIN, UN PERIODICO HECHO POR CENTROAMERICANOS PARA TODA CENTRO-AMERICA

Que se majore el servicio de los buses

FOR NUESTRO MEDIO LO PIDE UN SUSCRIPTOR

Un estimable suscriptor, cuyo nombre desea reservar, nos pide que demos a conocer al Distrito Nacional sus deseos, y con los de él los de muchos otros vecinos de esta capital, acerca que se regularice y se mejore el servicio de buses, no solo en el servicio sino también en lo que respecta a la calidad y estado de los vehículos, algunos de ellos verdaderos "cacharpas".

Dadas las pingües utilidades que sperciben las diferentes Empresas que se dedican al jugoso negocio, es muy atendible el deseo del suscriptor anónimo, deseo que transmitimos a las autoridades del Distrito Nacional; sería efectivamente magnífico que pudieramos contar, con un moderno servicio realizado con modernos buses.

UN PERIODICO DE CENTRO AMERICA PARA TODOS LOS CENTROAMERICANOS ES EL GRAN DIARIO LA NACION. SUSCRIBASE A EL

Continúan las Detenciones en Costa Rica por el Bombardeo Que en Aviones de la TACA se Haría a Managua por Emigrados Nicaragüenses

Continúa lo que podríamos llamar "colas del abortado proyecto de bombardeo" de Managua planeado en Costa Rica por emigrados nicaragüenses.

Veinte de éstos fueron detenidos para investigar y se hallan bajo la jurisdicción de autoridades militares de la Segunda República.

Veremos en qué acaba, ésto del no realizado bombardeo.

SE CONSIDERA POSIBLE QUE HAYA PETROLEO EN NICARAGUA

Compañía americana solicitará permiso para realizar exploraciones en la Costa Atlántica

CHICAGO, Ill., Octubre 10. — Central American News Press (CANP). La necesidad de obtener nuevas fuentes de producción de petróleo, las de Europa y Asia son objeto de las terribles disputas internacionales sobre las que todo el mundo tiene puestos los ojos, hace que actualmente los Estados Unidos estén tratando de explorar las que desde hace mucho tiempo se consideran existentes en algunos países del continente y que por varias circunstancias, en cuenta la rivalidad de las compañías petroleras, se ha tratado de dejar en estado improductivo.

El peligro inminente de una nueva contienda mundial, además, obliga a que se tomen precauciones a cerca de contar con reservas de producción petrolifera a todo trance.

Todo lo anterior lo ha decidido a que se comprueben los informes dados por expertos en épocas anteriores acerca de las susodichas fuentes, algunas de las cuales fueron localizadas en el Istmo Centroamericano especialmente en la Costa Atlántica de la República de Nicaragua cuya zona se considera de posible gran riqueza al oro negro. Se espera la salida de una comisión de expertos, enviados por una fuerte compañía con sede en los Estados Unidos, con ese objetivo y hacia el país centroamericano antes mencionado.

Señoritas: Thelma Díaz, Auxiliadora Jarquín, Marina Fuentes, Daisy Solórzano y Conny Peña. Caballeros: Luis A. Icaza Jr., Luis Cardenas A., Jobbie Delgado, Carlos Malespín, Camilo J. González Jr., Joaquín Sansón Jr.

Unico invitado de honor: Excelentísimo Sr. Ministro de España, Federico Gavaldón y Navarro. Invitados especiales a la mesa de honor: Los Jefes de Misiones Diplomáticas (especies o compañeros) hispanoamericanas o el Representante Consular en su defecto.

Integran el Comité organizador las personas siguientes: Señoritas: Thelma Díaz, Auxiliadora Jarquín, Marina Fuentes, Daisy Solórzano y Conny Peña. Caballeros: Luis A. Icaza Jr., Luis Cardenas A., Jobbie Delgado, Carlos Malespín, Camilo J. González Jr., Joaquín Sansón Jr.

JUNTA DIRECTIVA Presidente, Luis A. Icaza Jr., Tesorero, Luis Cardenas A.; Secretario, Joaquín Sansón Jr.; Vocales, Jobbie Delgado, Carlos Malespín, Camilo J. González Jr., Señoritas Thelma Díaz, Auxiliadora Jarquín, Marina Fuentes, Daisy Solórzano, Conny Peña. Cuotas: Señorías, CS\$50.; Caballeros, C\$ 20.00; matrimonios, C\$25.00.

EL CHAPULIN VINO DE COSTA RICA Y DE EL SALVADOR

PUEDEN LLEGAR A CONSTITUIR UN PROBLEMA DE GRAVEDAD

El Chapulín o acrido, como se le llama actualmente, nos ha invadido por los flancos, es decir, por El Salvador y por Costa Rica. Tal ahora están sufriendo la llegada del molesto y hartón visitante los departamentos de Chinandega y Rivas con la amenaza, para el resto de la república, de que si no se confía en los mismos por las autoridades de agricultura se extienda a todo el país con las siguientes pérdidas para la agricultura en general.

Sería magnífico, y sobre todo eficiente, que se equiparan aviones con objeto de poder regar el veneno que destruye la plaga. En esta forma terminaría rápidamente el peligro para salvaguardia de las próximas cosechas y tranquilidad de los productores y también de todos los nicaragüenses en general quienes se podrían ver amenazados por una escasez y carestía de viveres.

SU ANUNCIO EN "EL GRAN DIARIO LA NACION" ES LEIDO SIMULTANEAMENTE EN LAS CINCO REPUBLICAS DE CENTRO-AMERICA. NO LO OLVIDE USTED. RECUERDE QUE EL COMERCIO ES INTERNACIONAL



EL ESTE VIENE AL OESTE — Su alteza real Maharajah Sarojini Devi, de Naha, India, y sus dos hijos los príncipes Kharogh Singh (izquierda) y Guru Balsh Sing, posa para una foto en su apartamento del Hotel Waldorf Astoria de Nueva York. Se sienten intrigados por la vida rápida que se lleva en la ciudad de los rascacielos.

CARNET Social

EXPOSICION DE LOS OLEOS, HONORABLE SEÑORA

DIBUJOS Y GRABADOS DE NOE CANJURA

Inauguración día 12 de octubre a las 17 horas.

INVITACION

El Ministerio de Cultura, se complace en presentar en el Salón de Exposiciones de la Junta Nacional de Turismo, Calle Rubén Darío N.º 55, al Pintor Noe Canjura, quien expone motivos inspirados en su reciente gira por México. El artista nos presenta una nueva fase en su carrera: el grabado, en esta modalidad, Canjura logra expresar con belleza su temperamento.

OLEOS

- 1.-Auto-Retrato
- 2.-El Resgreso
- 3.-Nostalgia
- 4.-Siesta N.º 3
- 5.-Alcatrazes
- 6.-Teatro Guignol
- 7.-Noche
- 8.-L. Lección
- 9.-Cenillita Dormido
- 10.-La Confesión
- 11.-Indio Dormido
- 12.-Cargador de Maíz
- 13.-Invierno

GRABADOS EN LINOLEO

- 1.-Auto-Retrato
- 2.-Maternidad
- 3.-Puesto de Periódicos
- 4.-India Mexicana
- 5.-Gilberto
- 6.-Valla de México
- 7.-El Cilindro
- 8.-Velación
- 9.-Mala Noticia
- 10.-Canillitas

DIBUJOS Y BOSETOS

- 1.-Auto-Retrato
- 2.-Maternidad
- 3.-Recogedor de Basura
- 4.-Puesto de Periódicos
- 5.-Pueblo
- 6.-Obreros Descansando
- 7.-Jinete
- 8.-Vendedores de Flores
- 9.-Aldea Mexicana
- 10.-En una Aldea
- 11.-Niño
- 12.-Boceto N.º 1
- 13.-Boceto N.º 2
- 14.-Tinta N.º 1
- 15.-Tinta N.º 2
- 16.-Tinta N.º 3

CUMPLEAÑOS

Atentos saludos de felicitación, hacémosle llegar a don Emilio Daura, en ocasión de celebrar el aniversario de su natalicio.

CUMPLEAÑOS

Julita Castro Bautista, pasará este día de sus cumpleaños muy felicitada y agasajada, por sus familiares y amigas. La saludamos.

DE ROOSEVELT

Hasta París, donde hoy se encuentra como representante de su país en las Conferencias de las Naciones Unidas, ha recibido afechos mensajes de felicitación a la honorable señora Eleanor Roosevelt, quien cumple hoy sesenta y cinco años.

CUMPLEAÑOS

Roberto Esquivel cumple años, en casa de sus padres lo van a agasajar por este motivo. Hacemos votos por su felicidad.

CUMPLEAÑOS

En San Miguel, lugar de su residencia, está celebrando el aniversario de su natalicio doña Elisa S. de Gustave, sus amigas, la han agasajado cordialmente.

CUMPLEAÑOS

Don Rafael Arturo Iraheta, cumple años hoy. Lo saludamos.

LAS EXPORTACIONES DANESAS

Dinamarca, como la mayor parte de los países escandinavos, cifra sus propiedades en el trabajo y en la manufactura, mediante planes prácticos y perfectamente ajustados a los recursos y a las posibilidades nacionales.

En los últimos años, Dinamarca ha logrado aumentar sus exportaciones, principalmente las de pescado, productos agrícolas, mantequilla, queso, huevos, etc., etc. Para el efecto, ha celebrado numerosos Tratados Comerciales con diversos países, siendo de notable especialidad el Tratado con España, ya que ambos países han seleccionado perfectamente los artículos de intercambio, a fin de satisfacer sus necesidades recíprocas.

En materia de labor, Dinamarca ha obtenido un magnífico ejemplo de buen entendimiento entre patronos y obreros, llegando a conclusiones justas y equitativas sin necesidad de recurrir a medidas drásticas que tanto perjudican hoy el desarrollo industrial de la mayor parte de países de Europa y América.



TONE Pilsener DELICIOSA



Para EL OTONO — Acentuando la cintura delgada, el diseñador de vestidos de Londres, Ian Meredith ha hecho este vestido de cuadros, con cuello Robespierre que se abotona y solapas en negro sólido. Lleva faja de cuero y tiene bolsas grandes.

HOMBRES CELEBRES

San Juan Bautista

San Juan Bautista, precursor de Jesucristo, hijo de Zacarías y de Isabel, nació pocos meses antes del Salvador. Fue consagrado a Dios desde sus primeros años y se retiró del desierto para entregarse allí a los rigores de una vida austera y ejemplar.

El año 29 de Jesucristo abandonó su soledad, tanto tiempo mantenida, y predicó en las orillas del Jordán la esencia de la doctrina del Redentor. Multitud de judíos, convertidos por la docencia de su palabra le pidieron el bautismo, de cuyo hecho deriva su sobrenombre de el Bautista.

El mismo Jesús quiso de sus manos el bautismo, lo que hizo San Juan, con singular unción. Tuvo gran predicamento y se le considera como una de las voces más autorizadas de su tiempo. Sin embargo, poco después fue encerrado San Juan Bautista en una inmunda prisión por haber protestado energicamente y en público contra la unión incestuosa de Herodes Antipas con Herodías, su cuñada.

Mucho tiempo estuvo privado de su libertad San Juan, hasta que al fin fue condenado a muerte atendiendo la petición que hizo Herodes la bailarina Salomé, hija de Herodías. Fue muerto vílmente el 29 de agosto del año 32, según se desprende de los textos de la mayor parte de los comentaristas de la vida de San Juan Bautista.

MENU DEL DIA

- COMIDA
- Consommé gelle.
 - Croquetas de pargo.
 - Pollo de motte.
 - Yemas dobles con merengue.
 - Ensalada de frutas.
 - ALMUERZO
 - Huevos en aceitunas.
 - Pescado Soufle.
 - Plátanos maduros rellenos.
 - Coco quemado con huevo.

EMPRESA "LA MUSECA" Tiene servicio diario de est. capital al Oriente de la República, pasando por: TONACATEPEQUE, GUAYABAL y SUCUCHITO. Sale a las 8 a.m. y a las 12 del día. Punto en LA GARITA.

CONCIERTO EXTRAORDINARIO EN EL NACIONAL

Hemos recibido la siguiente invitación que dice: Don Rubén Membreño y señora. El Ministro de Cultura ruega la distinguida presencia de usted y familia, al Concierto Extraordinario que se efectuará en el Teatro Nacional el día 12 de octubre, a las 8 pm. en honor del Excelentísimo señor presidente de la República General don Salvador Castaneda Castro, Gabinete de Gobierno, Honorable Asamblea Nacional Legislativa, Honorable Corte Suprema de Justicia, Honorable Cuerpo Diplomático y consular y pueblo salvadoreño, para exaltar el espíritu de la raza. Efraín Jovel Ministro de Cultura Traje oscuro.

PROGRAMA

- Dorita N.º 2 Domingo Santos, salvadoreño
- Acuarelas Valencianas Eduardo L. Chavarría, español
- Serenata de los Dioses Manuel Montoya, salvadoreño
- Salutación del Optimista Rubén Darío, nicaraguense
- Zapatado Y. Albeniz, español
- Danza del Fuego M. de Falla, español
- Serenata Ismael Cardona, costarricense
- Patria Salvadoreña J. Kessels, holandés

EN VIAJE DE NEGOCIOS A ESTADOS UNIDOS A BORDO DE SU AVION PARTICULAR

Flotando su avión particular salió con rumbo a San Francisco despegando del Campo Aéreo de Ilopango, el prominente hombre de negocios, señor don Archie Baldocchi, quien realizó su notable proeza con muy buen éxito, llegando a San Francisco después de hacer un recorrido largo y en muy buenas condiciones.

El señor Baldocchi viaja, en vía de negocio, permanecerá en Estados Unidos por espacio de algunos días, ocupado en importantes negocios con casas norteamericanas y luego seguirá visitando los países de la América con los que mantiene constantes relaciones comerciales.

Presentámosle al distinguido viajero un saludo muy cordial.



Camas para Niños

De la mundialmente famosa

'CASA SIMMONS'

RECIBIO

CASA MUGDAN, FALKENSTEIN Y CO.

Teléfonos 105 y 112

PROFESOR CURVOLINE ASTROLOGO Y QUIROLOGO

Un verdadero docto de Ciencias Ocultas. Consúltelo si desea triunfar.

11 Avenida Sur N.º 32, frente a la Casa de la Cultura. Tel. 11-61



JOSE A. FLAMENCO JEFE DE REDACCION

Guatemala, Guatemala, Martes 12 de Octubre de 1948

OFICINAS: 9 : C. P. No: 37—Tel. 3556

Designados en Mesa Redonda Candidatos de la Oposición Los Representantes de los Partidos de la Oposición Eligieron a sus Candidatos

En conferencias de mesa redonda celebradas por representantes de los partidos Unión Nacional Electoral, Partido Republicano de Trabajadores, Partido Concordia Obrera y Unión Cívica de Defensa contra el Comunismo...

restantes para diputados se espera que sea totalmente efectiva la noticia — que nos parece, por cierto, lo más cuerdo y lógico que puede hacer la oposición...

Parece que todos los grupos independientes — sean todos aquellos que estaban trabajando por determinadas personas para ocupar la Alcaldía...

Con respecto a las candidaturas

La Sr. Adriana Saravia v. de Palarea se convierte ahora en la primera mujer guatemalteca candidato a una curul en el Congreso Nacional...

En esta forma se aclara el horizonte y se destinan los bandos políticos para las elecciones que se verificarán los días 26, 27 y 28 de noviembre.

Sin Resolución aún el Problema de la Carne Nada se Resolvió en la Junta entre las Autoridades y los ganaderos

EL Sr. AGUILAR COTERO NOS ACLARA UNA NOTICIA SOBRE EL MANCHEN

Hemos recibido del estimable caballero don José Aguilar Cotero una interesante misiva que se refiere al antiguo Hotel Manchén de la Antigua Guatemala...

A ninguna conclusión se llegó en la Junta celebrada ayer lunes en la Junta entre los abastecedores, ganaderos y peroneros del Ministerio de Economía...

Mientras eso llega el Ministerio de Economía está dispuesto a sostener cada día con más vigor las drásticas medidas tomadas para evitar la inflación del precio de la carne...

Por lo demás agradecemos a don Pepe que le gusta mucho nuestro periódico...

El día se efectuará otra nueva Junta esperándose que en ella pueda llegarse a un verdadero entendido o arreglo de carácter equitativo entre los intereses de los productores y el del público consumidor.

UNION CIVICA CONVERTIDA EN PARTIDO DE OPOSICION Al tomar nuevo derrotero se llamará Partido de Unificación Anticomunista

NOS DERROTA EL ORION CAMPEON DE COSTA RICA EL DOMINGO PASADO DESPUES DE UNA RENIDA LUCHA PIERDE EL CAMPEON NACIONAL

En una interesantísima partida en la cual se congregó toda la afición tica al deporte del balmopé, del cual Costa Rica ha sido siempre gran cultivador...

Las columnas de EL GRAN DIARIO LA NACION, se adornan al publicar la fotografía de la bella señorita Olga Ardón, dama que es postulada como candidata al Ceiro del Café 1948-1949...



(Cortesía Foto Stein)

MINIMÁ LA CANTIDAD DE QUE DISPONE PARA EL TELEGRAFO

El problema de los teléfonos también es grave: más de mil quinientas solicitudes y sin líneas

En plática que sostuvimos con el Mayor Julio César Paiz, Director General de Correos y Telecomunicaciones...

Con referencia al problema telefónico el Mayor Paiz nos dice que hoy más de mil quinientas solicitudes para la obtención de teléfonos sin que sea posible atenderlos...

El asunto que motiva la presente, tal vez a primera vista es trivial, pero estudiándolo a fondo no, es el siguiente:

El número de ese Diario — que en su paréntesis me gusta mucho — correspondiente al número del corr. en primera plana aparece una nota informativa titulada: SE INAUGURO EL JARDIN PARA NIÑOS ANTEAYER EN LA ANTIGUA.

do al mencionado señor Mann durante el Gobierno del General Ubico, y adquirido por este por compra que hizo al Estado...

Hay que recordar que Costa Rica ha sido la primera potencia en fútbol de Centro América y que la pérdida de Guatemala, por ese motivo, no puede considerarse una completa derrota.

En la creencia que esto último es falso, me permito hacer a Ud. la siguiente aclaración, siempre pidiendo a Ud. y a quien corresponda, excusas, por si estuviera equivocado: Dicho predio fué expoliado...

Para terminar quiero hacerle saber que tengo tuvo frases despectivas para la Ciudad de Antigua, mi tierra nativa...

EN EL MOMENTO QUE UD. LEE EL GRAN DIARIO LA NACION Miles de Centroamericanos lo están haciendo.

NOTA DE DUELO

Ayer domingo dejó de existir en esta capital el Señor Eduardo Martínez Arenas, Director de El Libertador...

TRUMAN A RUSIA

El Presidente de la Corte de Justicia de EE. UU.

Se había Sugerido Enviarlo para Conversaciones con Líderes Rojos

WASHINGTON, 11 UP — El presidente Truman anunció esta tarde que ha decidido no enviar al presidente de la Corte Suprema de Estados Unidos, Fred M. Vinson, a Moscú para que hablara con sus más destacados líderes soviéticos. El presidente informó después de haber sostenido dos urgentes entrevistas con Marshall, en Casa Blanca, que había sugerido se enviara a Vinson a Moscú con el propósito de hacer comprender a los líderes soviéticos la seriedad y sinceridad del sentimiento del pueblo de Estados Unidos. Truman dijo que sugirió eso por primera vez el mes pasado durante la conversación del trasatlántico con Marshall pero que decidió en contra de ello al describir el secretario de Estado la situación a que Estados Unidos había frente en las reuniones de las NU en París. El presidente aludió a sus dos entrevistas con Marshall hoy diciendo en sus declaraciones: "El presidente me dio un cuadro de lo que ha estado sucediendo en París y discutimos las cuestiones relacionadas con la actuación futura de gobierno en varias cuestiones en juego". De la proyectada misión de Vinson a Moscú, Truman dijo: "El martes pasado, cuando me comunicó con el Secretario Marshall, le expresé mi continuo y grande deseo de ver la paz firmemente establecida en el mundo y mi especial preocupación por la actitud adoptada por los representantes soviéticos en cuanto al problema atómico. Dijo que me preguntaba que si su actitud no reflejaba incomprensión en la mente de los líderes soviéticos tan sería desear el punto de vista de la paz mundial en general, que posiblemente por negligencia si dejáramos de hacer caso alguna que concebiblemente pudiera ayudar a dispararla. Pregunté al Secretario si creía que se lograría algún propósito útil al enviar a Moscú al presidente de la Suprema Corte Vinson, en un esfuerzo por hacer comprender a los líderes soviéticos la seriedad y sinceridad del sentimiento del pueblo de Estados Unidos sobre estos asuntos. El secretario Marshall describiéndome la situación con que me enfrentábamos en París y a la luz de su informe y las posibilidades de la comprensión decidí no dar ese paso". Truman dijo que sus conversaciones con Marshall hoy fueron breves. "Me alegró oír su informe" dijo "sobre la entrevista emprendida entre nosotros y los representantes franceses y británicos en París, en todas las fases del manejo de la crisis en Berlín y sobre los diligentes esfuerzos hechos por el Consejo de Seguridad y la Asamblea General de las NU, para hallar solución a muchos otros problemas que han estado perturbando a los pueblos en todas partes". Me alegró poder asegurarle", añadió, "que el pueblo de este país decidido a apoyar nuestros esfuerzos por hallar el camino de la paz".

tercera y penúltima etapa de su campaña política que los líderes de los demócratas dicen está ganando gran afecto y despertando el entusiasmo en el pueblo. En esta gira que tomará una semana el presidente recorrerá los Estados de Ohio, Indiana, Illinois, Wisconsin, Minnesota y Virginia Occidental pronunciando cinco discursos importantes; el primero de los cuales dirá por la noche en Akron, Ohio y docenas de otros más cortos. En vísperas de su partida del presidente conjeturó grandemente, si los republicanos utilizarían en la campaña, como cuestión contenciosa, plan abandonado por Truman de enviar a Moscú, en misión de paz, al juez presidente de la Corte Suprema Fred M. Vinson. Dijo que algunos prominentes líderes republicanos oponerse a ello, sosteniendo

que todo el mundo sabe que el plan de Truman obedeció a una maniobra "política" y que todo intento de atacarlo por eso perjudicaría la política exterior bipartita y hará daño al prestigio de Estados Unidos en el extranjero. Los funcionarios del partido demócrata informaron mientras tanto, que aumentado casi diez veces el número de pequeñas contribuciones monetarias al fondo de la campaña desde que Truman comenzó a atacar duramente a los republicanos y acusarlos de ser "partido de privilegiados que llevaría la nación a otra depresión. En Minnesota, Truman abogará por las elecciones, como senador del alcalde de Minneapolis, Hubert Humphries, quien está dándole gran batalla al senador Joseph H. Ball candidato a la reelección por los republicanos.



QUE FRIJOL MAS LARGO — William H. Tinsman, vendedor de jabón de Ardsmore, Maryland, exageró un poco cuando dijo que tenía un "frijol de tres pies de largo". En realidad media 35 pulgadas y 3/4 de punta a punta. Tinsman dice que creció de esa manera.

INAUGURA HUNGRIA UN TREN DE JUGUETE QUE VALE UN MILLON

BUDAPEST. — Con la inauguración reciente del primer ferrocarril en miniatura, se puso en marcha la "República Húngara de Pioneros", dentro de la cual los niños húngaros aprenderán el comunismo y los secretos de los transportes ferroviarios. Construido por el gobierno comunista a un costo de diez millones de forints (un millón de dólares) este ferrocarril-modelo está veloz juguete más caro ofrecido jamás a los niños de ningún país. Lo manejan cien niños y 50 niñas, entre diez y quince años de edad, que durante seis meses asistieron a un curso especial de ferrocarriles en una de las principales escuelas de Budapest. Es bastante extraño que el comunismo es cosa difícil de hacer comprender a los adultos—observo al alto funcionario húngaro el día de la inauguración del ferrocarril en miniatura —pero Hungría es el primer país del mundo en construir el ferrocarril-modelo más grande de la tierra con el fin de "vender" el comunismo a nuestros niños. El nuevo ferrocarril tendrá finalmente, diez locomotoras de carbón y docientos vagones de lujo para pasajeros. Tiene una estación terminal, torres de señales y casas de locomotoras que pueden muy bien despertar la envidia de los mejores sistemas ferroviarios del mundo. Hay diez estaciones intermedias en su recorrido total de ocho millas y hasta tiene un túnel bajo una colina. A diferencia de los ferrocarriles construidos por los jóvenes comunistas en Rusia y en Yugoslavia, que conectan ciudades de verdad, este ferrocarril húngaro en miniatura va de ninguna parte a ningún lado. La estación principal está enclavado el edificio de la embajada norteamericana. Pese a lo que dice el grajeo natu-

ral de la gente de Budapest el ferrocarril no fue construido para facilitar al embajador norteamericano el acceso a los "links" de "gold". El ferrocarril es el centro de atracción de la "república de pioneros". Hoy esta "república" es una población primitiva de tiendas de campaña, capital de un dominio de 20 acres habitado por 400 jóvenes comunistas que están trabajando en los ferrocarriles y en los momentos de asueto que quedan, entre la administración de la ciudad y la manipulación del ferrocarril, se les enseñará "las verdades del comunismo". La población de la república será cambiada cada dos semanas, para que otros niños monten en el ferrocarril y reciban la enseñanza comunista. Esta combinación de escuela comunista, gobierno propio y jugar a los ferrocarriles, es obra de uno de los más sinceros y entusiasmados de los comunistas húngaros Erno Gero, quien, como Ministro de Comunicaciones, se entiere con los ferrocarriles "de verdad" del país. El campesino, el que trabaja la tierra, puede destruir o salvar a su Nación. "AMIGOS DE LA TIERRA"

No deje que el dolor le atormente. Pida, exija y tome

CRICO

contra dolores de cabeza, muelas, sidos y malestares en general.



Los más deliciosos
Dos cajitas por
5 centavos.
No pague más.

Truman Aseguró que E.E.UU. No Cambiará Resoluciones de la ONU

PROXIMA JIRA DE DEWEY POR LOS ESTADOS DEL SUR DE E.E. UU.

WASHINGTON. (UP) — El tendráse en Virginia Occidental, gobernador del Estado de Nueva York, Thomas Dewey, hará varias exhortaciones en su favor durante su jira por el centro del país que iniciará mañana y en el transcurso de lo cual pronunciará varios discursos en Minnesota. Al regreso a Washington, Truman de-

Después de haber conferenciado con el Secretario General G. Marshall

WASHINGTON. (UP) — Marshall dijo que Estados Unidos no tomará ninguna disposición para cambiar la resolución de las Naciones Unidas. Marshall hizo esta declaración, después de consultar con Truman sobre muchos aspectos, según dijo, de la política internacional. El comentario de Marshall tendió a confirmar los anteriores informes de que el gobierno de Estados Unidos no considerará ya que la política de abstener-

se de enviar embajadores, puede lograr lo que se propone. Al mismo tiempo, Marshall también confirmó acerca de que Estados Unidos estará de conformidad con las decisiones de las Naciones Unidas y que el gobierno de Estados Unidos no tratará, por ahora, de alterar dichas decisiones. Una personalidad norteamericana inicialmente infuyente, declaró hoy que la política de este gobierno es luchar principalmente por la estabilización de la Europa Occi-

dental y adaptar la política hacia España a dicho fin y no tomar ninguna decisión en contra de ese objetivo primordial. Los observadores informados llegaron a la conclusión, ya ampliamente compartida en esta ciudad, de que Estados Unidos no tomará, por ahora, ninguna disposición sobre España que ayude a crear dificultades internas a los gobiernos de Gran Bretaña, Francia, Bélgica o demás democracias europeas.

Si padece de flomas y anogos de tipo asmático elimínelos tomando



Calma, refona y descongestia los bronquios

Alivio rápido y eficaz de los ataques asmáticos.

Asegura un sueño tranquilo y reparador.



ARTAJO RECIBIDO POR PERON

En el aeropuerto de Moron, Buenos Aires

BUENOS AIRES. (UP) — Artajo llegó al aeropuerto de Moron a las dieciocho y veintinueve minutos, siendo recibido personalmente por el presidente Perón, a pesar que esto no estaba programado. También estuvieron presentes Evita Perón, el gobernador Mercante, todos los ministros y

jefes de las fuerzas armadas, representantes de la iglesia y más de cinco mil personas. Artajo descendió del avión, estrechó la mano de Perón y ambos confundieron en estrecho y prolongado abrazo mientras Evita abrazaba a la señora Artajo.

Graziani listo para ser juzgado

ROMA. (UP) — Graziani será juzgado por un grupo representativo italiano: Tres oficiales, un agrimensor y un abogado liberal. El Estado citará a diez testigos. Graziani citó un solo testigo para su defensa: Su esposa Inés. También trabajó con él durante los últimos cuatro años, reuniendo pruebas para la defensa. Graziani quéjese que los documentos y papeles vitales fueronle secuestrados por los agentes norteamericanos, cuando arrestáronle en Nod Italia en 1944. Dice que sus papeles, aún no los ha recuperado, pero informó que su esposa recobró una libreta. Esta libreta constituye el misterio del juicio. Los abogados defensores niegan se a hablar al respecto y el abogado Fiscal admitió desochoer su contenido. Los periódicos hacen las siguientes preguntas: ¿Es un diario que puede serle de ayuda? ¿Es solamente una libreta de eventos sin importancia? ¿O es una lista de nombres que puede afectar a la acusación?

ROMA. (UP) — El Comité Nacional de liberaciones de guerrilleros estableció una corte de justicia especial, para juzgar a Graziani. Cinco jueces civiles fueron elegidos por sorteo. La acusación prepara el caso basándose en los discursos de Graziani a los prisioneros Italianos en Alemania, sus frecuentes reuniones y conversaciones con Hitler y su acción del seis de Octubre de 1943, cuando ordenó a las tropas alemanas a desarmar a nueve mil carabinieri Italianos en Roma, por que temía que éstos tramaban una rebelión en su contra. Los carabinieri fueron enviados a Alemania.

RON CAMPANAS

POR SU AROMA... SU SABOR... SU CALIDAD...

...es la bebida que gusta



Pídalo en Los

ALMACENES CLUBES

BARES

DA PARA TODOS... EL TOQUE DE ALEGRÍA... 7ª Avenida Sur. No. 2 Esquina Calle Arce.

Destileria Galia

De cada diez di s que trabajas a campesino, uno l trabaja para los insectos. Los pájaros pueden ayudale.

"AMIGOS DE LA TIERRA"

DEBIDO AL MAL TIEMPO EL CENTRO NACIONAL DE AGRONOMIA

BAJO LOS AUSPICIOS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Tiene El Gusto De Invitar Nuevamente A Todos Los Interesados A Su

DIA DE CAMPO ANUAL EN SAN ANDRES

EL MIERCOLES 13 DE OCTUBRE DE 1948

LA VISITA EMPIEZA A LAS 8 y 30 A. M.

CONCURSO CON PREMIOS

En caso de lluvia la visita se pospondrá para el día siguiente.

CORTINAS

DE RESORTES de tela impermeable de cualquier medida mandamos a colocarlas. Precios Avenida España. muy bajos. FREUND & CIA.